

Le 10 janvier 2022 était signée la convention-cadre de la « **cité éducative » de Metz Borny.**

Élément central de la mobilisation nationale pour les quartiers, les cités éducatives visent à intensifier la prise en charge éducative des enfants et des jeunes, de la petite enfance à l'insertion professionnelle dans tous les temps et les espaces de vie.

La cité éducative de Metz Borny fédère les acteurs du quartier (enseignants, parents, éducateurs, travailleurs sociaux, personnels de santé...) en une grande alliance éducative. Au service de cette ambition, elle bénéficie d'un engagement fort de l'État avec une enveloppe de 300 000 euros par an pendant 3 ans, réservée sur les crédits spécifiques de la politique de la Ville.

Ce label d'excellence n'est pas un dispositif de plus mais a pour objectif de mieux coordonner l'existant et d'innover.

En 2022, l'attention a été plus particulièrement portée sur les besoins en santé avec notamment la création d'un point d'écoute, les lundis, au sein des collèges Les Hauts de Blémont et Paul Valery. Les jeunes et les parents peuvent y rencontrer une psychologue de l'École des Parents et des Éducateurs de Moselle. L'objectif de cette action est de soutenir les jeunes et les familles lorsqu'ils rencontrent des difficultés relationnelles, apporter un soutien et accompagner les familles en désarroi face aux troubles de la jeunesse et de l'adolescence. Ces temps d'échange permettent de rétablir le dialogue et de restaurer les liens de confiance entre ces adolescents et leur environnement familial, social et scolaire.

En 2023, les projets retenus concernent notamment l'insertion professionnelle des 16.25 ans avec :

- Un parcours d'insertion au travers du rap pour les jeunes, porté par l'association *Bouche à Oreille*. Cette action, en partenariat avec l'*Apsis* et la *Cité Musicale* permettra à des jeunes habitants du quartier d'être accompagnés par un artiste et des professionnels afin de produire un album de rap.
- Une découverte de la culture robotique et de l'informatique pour les adolescents du centre social *CASSIS*. En partenariat avec l'*Agora*, l'*ENIM*, le *CRENIM* et l'*ENSAM*, les jeunes seront amenés à construire un robot, à le programmer et à organiser une démonstration de ce qu'ils auront fait pendant la semaine.
- Un format innovant de forum permanent pour la découverte des métiers (de mars à octobre), la *Chambre des Métiers et de l'Artisanat (CMA)* propose une approche individuelle et/ou collective aux 16 à 25 ans. Ces publics seront pris en charge par la *CMA* dans le cadre de 4 actions : les mercredis des métiers (découverte des métiers de l'artisanat); l'immersion en *CFA*; stage d'immersion en entreprise et atelier de préparation à la recherche d'entreprise d'accueil pour un contrat d'apprentissage.

Les projets comprennent également une offre de découvertes culturelles, sportives et techniques dont :

- Des sorties culturelles et familiales, permettant aux enfants et aux familles du quartier de Borny de découvrir des villes par leur histoire et leur patrimoine pendant les vacances scolaires (Strasbourg, Versailles, Paris, Verdun et Nancy).
- Des séances d'initiation au self défense seront proposées à la demande des adolescents du quartier. Ces actions permettront aux jeunes la découverte d'une pratique sportive à travers les arts martiaux.

- Un atelier de réparation et transformation de VTT en vélos électriques à la MJC de Metz-Borny. Une démarche alliant savoir-faire technique et développement durable.

Enfin, fin mai 2023, sera organisé un colloque sur la co-éducation en partenariat avec l'association *Ma Famille Comme Unique*. *Ce temps fort* a pour objectif de rassembler parents, institutions, associations et enseignants autour de thématiques communes, d'engager une réflexion collective en prenant en compte le regard de chacun sur la co-éducation et la parentalité et de donner les outils permettant une dynamique de coopération, plus respectueuse de chacun.



Signature de la convention-cadre de la cité éducative de Borny 10 janvier 2022, en présence de Mme Nadia Hai, ministre chargée de la ville.